

COP21 : la ville se met à l'heure de la protection environnementale

Écologie. Firminy se mobilise dans le cadre de la prochaine conférence sur le climat, qui se déroulera à Paris du 30 novembre au 11 décembre 2015.

Après l'échec de la conférence de Copenhague fin 2009, les grands de ce monde se réuniront fin 2015 à Paris pour tenter de négocier un accord international sur la réduction des gaz à effet de serre.

« Donner envie de prendre part à toutes ces actions »

Raphaël Brouailler-Chavassieux

Dans cette optique, les élus de la ville, avec en tête de file Raphaël Brouailler-Chavassieux, adjoint au développement durable, et Anne de Beaumont, conseillère municipale écologiste, ont décidé de marquer le coup. Et pas seulement sur une action ponctuelle. Mais bien tout au long de l'année : « Les heures sont comptées. Un grand nombre de dirigeants a bien compris qu'il y a une urgence climatique. Cette idée de COP21 à Firminy, nous l'avons mis en place avec l'ensemble des élus. C'est un programme qui court sur toute l'année. Chaque mois, une thématique, basée sur différentes actions menées au sein de la commune, sera mise en avant », explique Anne de Beaumont.

Ce programme d'actions est déjà en cours avec, dès ce mois de janvier, la thématique

de l'autonomie alimentaire sur notre territoire. Les problématiques de développement de circuits courts, comme les coopératives alimentaires ou les Amap (Association pour le maintien d'une agriculture paysanne), sont ainsi mises en avant par une communication accrue sur les initiatives locales.

Le schéma reste le même tout au long de l'année. Un thème, une problématique, un focus sur les initiatives appelouses. De quoi permettre à de nombreux Appelous d'en savoir un peu plus sur les nombreuses initiatives prises par la ville en terme d'écologie. « Cela va également permettre aux Appelous de s'investir. De leur donner envie de prendre part à toutes ces actions. On parle d'envie. Nous ne sommes pas là pour effrayer les gens avec des termes qui font peur vis-à-vis du changement climatique ou de l'environnement. Il faut prendre du plaisir à parler et à participer à tout cela », déclare Raphaël Brouailler-Chavassieux. Le programme a été dévoilé (voir encadré). Les instigateurs comptent sur les Appelous, mais également les entreprises, écoles, centres sociaux et associations, en bref toutes les composantes de ce grand projet, pour démontrer au plus grand nombre que le mot écologie possède un sens à Firminy. ■



■ Les élus ont dévoilé le programme de ces douze mois d'actions au sein de la commune.

À droite : Raphaël Brouailler-Chavassieux, adjoint au développement durable. Photo François Mendes

Le programme : chaque mois, une thématique

Chaque mois de l'année possède une thématique développée par différentes actions organisées sur le territoire appelou. Voici les principales actions à retenir.

Février : thématique « Économie et climat »

Problématique : mobiliser des entreprises et des commerces locaux. Valoriser des acteurs économiques « vertueux » en développement durable. Communiquer sur les engagements climat des acteurs économiques du territoire. Propositions : mise en avant des actions des entreprises; avec PDE (Plan de déplacements d'entreprises), ou d'administrations, ainsi

que des actions de réduction des déchets en entreprises.

Mai : thématique « Préserver la biodiversité en ville »

Problématique : les abeilles meurent dans nos campagnes à cause des pesticides. Recréer des corridors écologiques dans les quartiers pour permettre à la faune et à la flore de continuer à exister dans notre ville. Réintroduire des abeilles, des insectes et des petits animaux en ville. Propositions : installation des ruches dans nos jardins, sur les toits des bâtiments oubliés ou privés. Fabrication et installation d'hôtels à insectes dans la ville (ronds-points notamment).

Travail avec la LPO (Ligue de protection des oiseaux) pour expliquer et accompagner ces actions (écoles, centres sociaux).

Septembre : thématique « Mobilité durable »

Problématique : semaine européenne de la mobilité : réduire l'auto-solisme (seul en voiture) et les gaz à effet de serre des déplacements. Réduire nos déplacements (télétravail, circuits courts). Propositions : actions de promotion de l'auto-partage, du covoiturage, de l'auto-stop participatif, des transports en commun, des pedibus, des modes doux ou modes actifs (vélo, marche à pied).